

教訓生かして聞きを

不当判決報告集会で決意

不當な判決が出された十一月二十五日、午後五時から労働金庫大牟田支店ホールで、不當判決報告集会が開かれました。まず森書記長が、「本田の福岡地裁の判決は、定年退職前倒しを認知した不當判決で怒りがこみあげている。今後の対応は十分論議して決めるが、この裁判の意義は大きい以後の労働運動に生かされなければならない」とあいさつ。報告に立った小島弁護士は「皿



訴訟団を代表して小柳団長は「裁判所が権力機構の一部であることを新めて実感した。原告全員は団結してよくたたかった」と述べ、支援と協力に謝意を表した。

また、「今日の司法反動の中で、窮屈なことは勝てない」とは予想していたが、労働者の状態とか権利を持て渡さず、まじめに物事を考えない判決だ」と指摘。「」の裁判闘争によつて三池でもその後整理解雇は出されず、全国的に解雇を抑制させた意義は大きい。内容から見ても、この判決が悪影響を及ぼすことはない。不当判決に負けないでただかうべからう」と結びました。

このあと小柳訴訟団団長がおれと決意を述べ、田口組会長が「不當極まりない判決だが、大きな支援の中で力を尽してただかつた。教訓を生かして今後の合理化闘争に取り組む」と決意を表明。「がんばれ!」三唱で閉会しました。

三池選族会の総会を十一月六日午前十時から組合事務所で開き、委任を含めて五十人が参加しました。今年は、二十年間欠かさず続けてきた団結旅行を中止したこともあって、久しぶりに皆んなで会えると早くから見えた方もありました。

私たちは、昭和三十八年十一月九日のあの悲惨な出来事を片時も忘れることが出来ません。災害の直後から必死にたたかってましたが、たった四十万円の弔慰金とわずかな退職金が頼りの綱でした。遺族と被災者の要求で、災害直後からかけずりまわり、労働災害

二池遺族会 撲滅のためにがんばり、を育てながら長い歳月を
てきました。ふと振り返ると、互いに足腰の弱さが目立
なっているのです。

「人殺し断固許さない」と闘えど闘えど災害のや
さしさ。三池の教訓はいかが
その後も山野、夕張、有
ました。私たちは、遺族
して共にたたかい、提訴
年月を迎えて裁判闘争を

子供たち る大張災害の遭難の苦しみを生き抜い も早く解決するために、早期に正な判断が下されることが願つ年齢に います。

三池の災害後、労災法の改悪願もて たたかいが大きな柱になります。まぬ悔し 当時の制度では基本給の千円とされず、打ち切りでした。遭難者年金と明と続き 年金の併給を要求してたたかの先輩との結果 昭和四十一年十一月にから十一 が実現しました。しかし法律がまだ が実現しました。しかし法律がまだ 続けてい かのまゝありません。私たちの場

らう存か。溝井助の「第三次労働三団体政策推進会議」の設置をふまえ、八四年十一月にゆるやかな共闘組織を結成した。

活動方針は今年四月から実施されている「第九次石炭政策」に関して、政府予算閣議決定での「概算要求」完全実施、補助金の提出などを求めている。

石炭鉱業年金の給付内容改善をすすめ、厚生年金の支給開始年齢引き上げには反対の取り組みを行っていく。

統一化の方針では、北海道の三井戸別鉱がすでに閉鎖され、組合員の減少が見込まれていることや、産別としての機能強化の必要などを背景にして、石炭労組組織の一本化をめざす。

具体的な検討事項として事務所統合や統一である課題の拡大、労働条件闘争の協同推進、労協予算拡大などを提示し、「統一べき」部分から順次結集を強めることにしている。そのため「三団体懇談会」を設けて、三組織間の交流・調整をかる、新方針を決めた。

役員改選では、藤原福夫会長の退任を承認。あわせて新会長に安永鶴氏（金炭鉱 労協前副会長）、新副会長に志道満夫氏（炭労、労協前執行委員）らを選出した。新会長に選ばれた安永氏は「炭鉱マンとしての誇り、心意気を前面に、運動に全力を注ぎたい」と決意を表明した。

石炭労協、統一へ一步

炭労、全炭鉱、炭職協が

石炭労働組合協議会（石炭労協、約六千人）は十二月四日、東京のホテル・ラングウッドで第十一回定期総会を開き、新活動方針と新役員を決めた。とも決めた。現在は「ゆるやかな政策活動協議体」だが、三組織の連携を強めることで政策課題などで固い結集が可能と判断。石炭労協は当面、「労協を強化

○…冷え込んだ年の春のバブル不況の中で、早くも来春闘をめぐるホットなバア論争が始まつた。火付け役はなんと近藤芳相。日経に対し「バブル期の蓄積で討論会」と呼びかけた。昨年に統じて、政府対財界の春闘論争として注目される。

○…労相の言い分はこうだ。

経済が厳しいからといって賃上げを厳しくすると、消費が下がって景気をさらに厳しくする。企業で赤字になっているといふのは少ない。バブル時代の蓄積利益を活用して前向きな対応をと

積極的質上げを要望した。経常利益は三一・六〇と激減。もう科学者である。バブル期の野会長は、労相発言の影響は甚大として「経営実態を理解せず、民間債金決定への政府介入、非常識発言であり極めて遺憾」と減少とはいえ、利益水準は過去に見せていく」とだ。しかも「不況だからベアゼロ論」は、日経連がまとめた「ひとり・豊か社会」をめざす『これが経営と労働』の提言にも反しないかどうか。

○…春が「なければならない」が労相にあることは、実証的にある。まさに「不況だが、日本のみでも明らかだ。バブル不況の特徴は、本業の売上高は微増（四・二%）もかかわらず、

○…これに対して日経連の野会長は、労相発言の影響は甚大として「経営実態を理解せず、民間債金決定への政府介入、非常識発言であり極めて遺憾」と減少とはいえ、利益水準は過去に見せていく」とだ。しかも「不況だからベアゼロ論」は、日経連がまとめた「ひとり・豊か社会」をめざす『これが経営と労働』の提言にも反しないかどうか。

○…春が「なければならない」が労相にあることは、実証的にある。まさに「不況だが、日本のみでも明らかだ。バブル不況の特徴は、本業の売上高は微増（四・二%）もかかわらず、

○…永野会長は工学博士号をホットな春闘論争が期待される。

十月の有効求人倍率が〇・九六倍となり、八八年五月以来四年四ヶ月ぶりに一倍を切ったと十二月一日、労働省が発表した。

有効求人倍率は有効求人を有効求職者数で割つたもので、景気の動向を示す一つの指標。

十月の新規求人は、製造業が前年同月より二八・九減ったのをはじめ全産業で減少し、全都道府県で十月の倍率が前年同月より低下した。

ちなみに、オイルショックの余波を受けた七七、七八年は〇・五六倍。円高不況後の八六年は〇・六二倍だった。

▼「ほめ殺し中止」の竹下急晩の覚え／水割り三杯は覚え、話の内容忘れるとは。酒も涙す。

▼「ほめ殺し中止」の竹下急晩の覚え／水割り三杯は覚え、話の内容を否定。また力が動いたか。

▼利益は減つてもカネ貸し本業は大もうけの銀行。だまされまいバブル不況。企業はしたたか。

▼國民であるなら英女王も「税金を払います」。資産は宝石など。
さて日本は。考えたい天皇制。「変わりに小選挙区制だと」「「
ノチクショ」（金竹小）。

三池労組囲碁愛好会では、
次のように新春囲碁大会を
催しますので多数ご参加下
さい。

とき 1月10日(日)
午前9時開会

ところ 三池労組事務所
※ 屢食・賞品を準備して
います。

囲碁愛好会が
新春囲碁大会



関連各省に要 新年度石炭

支請行動